

El Programa de Desarrollo Institucional Democrático Nombra a los Becarios 2023

El programa de Desarrollo Institucional Democrático en América Latina es una beca universitaria de investigación innovadora centrada en la asistencia a la democracia y la investigación aplicada para lanzar el trabajo de los estudiantes en el campo, así como promover el desarrollo democrático en América Latina. El programa tiene su sede en el [Departamento de Gobierno de UT](#) y se desarrolla en asociación con el [Instituto Internacional para la Democracia y la Asistencia Electoral](#) (IDEA Internacional) y el [Proyecto de Constituciones Comparadas](#) (CCP). El programa está dirigido por [Zachary Elkins](#) y [Ashley Moran](#).

Financiado por [Texas Global](#), el programa reúne a estudiantes excepcionales de toda la universidad para participar en el desarrollo democrático y constitucional en el extranjero. Los becarios toman un curso de semestre de primavera sobre el desarrollo democrático y constitucional, luego pasan el verano trabajando en estos temas en América Latina. Los becarios de este año tendrán su sede en Chile y Panamá, trabajarán en las oficinas de IDEA Internacional para apoyar proyectos de asistencia a la democracia y trabajarán con CCP para realizar consultas públicas sobre la reforma constitucional.

El grupo incluye una mezcla de estudiantes de posgrado y pregrado con el fin de desarrollar nuevas oportunidades y habilidades de tutoría y liderazgo. Los siguientes nueve estudiantes de posgrado y pregrado de la Universidad de Texas en Austin han sido seleccionados como becarios de Desarrollo Institucional Democrático 2023.



Francisco Alvarado-Quiroz es estudiante de maestría del segundo año en la Escuela de Asuntos Públicos de LBJ. Ha trabajado en políticas de migración como asistente de investigación en la Iniciativa de Políticas de América Central y México, realizando investigaciones de campo a lo largo de la frontera entre los Estados Unidos y México. También, trabajó en política ambiental como Meadows Fellow en la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales de México. Anteriormente, trabajó en el gobierno local. Después de graduarse, espera ingresarse al Servicio Exterior de los EE. UU. para apoyar temas como el desarrollo democrático en todo el mundo. Como sus padres son de México, siempre le ha interesado la democratización en México y América Latina.



Alexys Aquino es estudiante de licenciatura del último año con especializaciones en gobierno, relaciones internacionales y estudios globales, y español. Es asistente de investigación en un proyecto de UT que rastrea la elección democrática de las mujeres y las minorías para gobiernos del mundo entero. Además, ha participado en el Consejo de Relaciones Internacionales y Estudios Globales de UT, el Gobierno Estudiantil de UT, y los Servicios de Preparación y Socorro en Casos de Desastre de Caridades Católicas. Su experiencia en investigación, junto con sus estudios y antecedentes familiares en México, ha motivado sus intereses por la política y la sociedad latinoamericana. Al graduarse, espera seguir trabajando y estudiando en América Latina.



Adriel Bustillos es estudiante de licenciatura del primer año, especializándose en gobierno, administración, y plan II—la especialidad interdisciplinaria con honores en UT. Es asistente legislativo en la Cámara de Representantes de Texas, en donde investiga la legislación y trabaja con los electores. Anteriormente, fue pasante de políticas para un comisionado del condado de El Paso, en donde aprendió de las prácticas económicas y democráticas que afectan a las comunidades locales y trabajó para construir una mayor comunicación entre los funcionarios municipios y del condado. Estas dos experiencias han motivado su interés por apoyar el desarrollo democrático en América Latina. Al graduarse, espera seguir una carrera en asuntos gubernamentales y formulación de políticas.



Alejandra Jimenez es estudiante de licenciatura del segundo año, especializándose en gobierno con cursos centrados en política internacional, tribunales, y el sistema legal penal. Es asistente de investigación en un proyecto que explora los procedimientos de enmienda constitucional al nivel mundial, las relaciones entre rebelión y constituciones, y las razones por el fracaso y el reemplazo constitucional. Además, ha realizado investigaciones sobre el sistema penal de los Estados Unidos, el sistema judicial de Argentina, la presidencia de Venezuela, la legalidad de la rebelión en Uruguay, y la inviolabilidad de la constitución mexicana. Ha participado como voluntaria en varios aspectos de las elecciones. Al graduarse, planea estudiar derecho y trabajar en la reforma de la justicia penal.



Matthew Martin es estudiante de doctorado en el Departamento de Gobierno. Antes del posgrado, trabajó como asistente legal en derecho penal y derecho de la migración. Obtuvo un título en ciencias políticas y estudios jurídicos, así como un certificado en relaciones internacionales de la Universidad de Massachusetts en Amherst. Sus intereses de investigación incluyen la participación pública en la elaboración de constituciones, constituciones autoritarias, política judicial, y leyes y políticas de migración. Ahora realiza investigaciones sobre el proceso de consulta constitucional en Chile, las constituciones indígenas de América del Norte, y el uso de la consulta pública en la elaboración de constituciones por parte de regímenes autoritarios.



Frances Parra es estudiante de licenciatura del tercer año con especialización en negocios internacionales, y busca un certificado en español de negocios. En UT, es un miembro activo de la Asociación Venezolana Universitaria, la Asociación Hispana de Estudiantes de Negocios, y Project Advance Austin, que involucra a los estudiantes de UT en la gestión de proyectos de servicio que ayudan a las organizaciones sin fines de lucro. Actualmente está realizando una investigación a través del Premio del Presidente para el Aprendizaje Global de la UT sobre la literatura y la preservación del idioma en Perú. Al graduarse, planea trabajar para una organización sin fines de lucro para seguir su pasión por la filantropía y los esfuerzos humanitarios en Latinoamérica. Como hija de migrantes venezolanos, siempre le han interesado América Latina y las instituciones de la democracia.



Kaitlin Passafiume es candidata de doctorado en el Departamento de Español y Portugués. Imparte cursos en español y portugués, y trabaja en el Centro de Escritura de UT. Allí, ganó experiencia como consultora de redacción, como la primera Coordinadora de Diversidad e Inclusión del Centro, como líder del Equipo de Consulta en Español, y como facilitadora de colaboraciones con el primer centro de escritura de Ecuador en la Universidad de San Francisco. Es coeditora de la revista indexada, *Praxis: A Writing Center Journal*. Está interesada en teorías descolonizadoras en relación con los centros de escritura, la educación y las políticas multilingües, la representación institucional, y los derechos humanos en América Latina. Después de graduarse, planea seguir una carrera diplomática.



Guillermo Perez es estudiante de doctorado en el Departamento de Gobierno. Es abogado, obtuvo su JD en 2015 y lo largo de su carrera profesional se ha desempeñado como investigador y conferencista en varios *think tanks*, centros de investigación, y universidades en Chile. Desde 2018, es investigador del Instituto de Estudios de la Sociedad—uno de los centros de investigación más prestigiosos de su país. En los últimos años participó activamente en el reciente proceso de reforma constitucional chileno, asesorando a varios miembros de la convención constituyente y presentando sus propuestas sobre ordenamiento territorial al órgano constitucional. Sus intereses de investigación actuales son el derecho constitucional comparado, el diseño constitucional, la política latinoamericana, y la teoría política.



Tien Vo es estudiante de licenciatura del último año, con especialización en gobierno y matemáticas, participándose en el programa de honores Polymathic Scholars. Para su tesis de honor, realizó experimentos sobre cómo reducir la polarización partidista en los EE. UU. Es asistente de investigación en el Centro para la Participación de los Medios, analizando interacciones políticas productivas en las redes sociales. Anteriormente, investigó la polarización política, la identificación de partidos, los ejercicios militares multinacionales, y el aprendizaje profundo. Es miembro de First-Generation Longhorns y Minority Women Pursuing Law y mentora de estudiantes más jóvenes de Polymathic Scholars. Le interesa contribuir a reformas que mejoren la democracia.

Para obtener más información sobre las actividades de este año o solicitar la beca en años futuros, comuníquese con Zachary Elkins (zelkins@austin.utexas.edu) y Ashley Moran (ashleymoran@utexas.edu).